

Compte rendu de la réunion du comité de suivi éco collège mardi 22 septembre 2020

Présents : M. Pothier, principal ; M. Planes, principal adjoint; Mme Roudez représentante de la mairie d'Aussillon ; M. Sabarthès, apiculteur ; Mme Perrière, présidente de l'association Passerelle 81, Mme Bonjour, bénévole pour l'association ; M. Diot, parent d'élèves ; Mme Colombo, professeure de physique chimie, Mme Fabre, professeure de technologie ; M. Julien, professeur de SVT, M. Barbaste, professeur de SVT, Mme Dutourné, professeure de français ; Mme Podeur, infirmière, Mme Astrou, conseillère principale d'éducation ; M. Gribaldo, ouvrier polyvalent ; Mme Balard, adjointe de laboratoire, les éco délégués (18 élèves).

M. Pothier rappelle le fonctionnement du comité de suivi : tout le monde peut proposer des idées et des actions, il s'agit d'un mode d'échange horizontal.

Présentation des actions réalisées en 2019-2020 à l'aide d'un diaporama :

En raison de la covid 19 de nombreuses actions n'ont pu aboutir

Formation des éco délégués : 1/2 journée au collège.

Collecte de bouchons .

Fruits à la récré : distribution de fruits, à l'automne et au printemps.

Travail sur le gaspillage alimentaire.

Travail autour des abeilles et mise en place d'un nouvel essaim.

Travail sur les poubelles vertes : réalisation d'affiches par les éco délégués

Valorisation des actions : forum EDD. (annulé)

Sujets abordés pour 2020/2021 :

M. Barbaste rappelle aux éco délégués leur rôle : il s'agit d'échanger avec les camarades de classe pour faire remonter des idées et inversement d'informer les camarades des décisions prises et permettre à chacun de participer aux actions proposées.

Une formation des éco délégués est prévue le 12 octobre dans le centre de La Pouzaque à Verdalle. Il s'agit d'une éco structure qui permet de voir ce qui peut être fait dans différents domaines : eau, énergie, alimentation, biodiversité...pour limiter au mieux notre impact sur l'environnement. Les élèves en immersion dans la nature pourront trouver des idées transférables au collège.

Les déchets :

M. Gribaldo souhaiterait qu'une action soit menée sur la propreté de la cour

Beaucoup de papiers ou de déchets divers sont retrouvés parfois à proximité des poubelles pourtant en nombre dans la cour. S'y ajoutent les masques.

Une élève témoigne et fait le même constat .

Certains élèves volontaires participent au nettoyage de la cour sur leur temps libre.

L'idée d'étendre cette action à l'ensemble des élèves est évoquée.

Mme Podeur fait remarquer que de nombreux déchets sont présents aussi dans la nature et qu'elle ramasse les détritiques au cours de ses promenades.

Une action de ramassage des déchets sur le trajet collège piscine a été menée l'an passé par une professeure d'EPS.

Mardi 29 septembre le collège participe à l'opération *Nettoyons la nature*, les élèves volontaires sont invités à nettoyer les abords du collège ainsi que l'aire de Bonnecombe.
Cette action pourrait être le point de départ d'un travail à plus grande échelle sur le collège.
Un élève propose de faire des affiches de sensibilisation.

Un élève évoque le gaspillage du papier rejoint par Mme Dutourné sidérée par le nombre de feuilles jetées alors qu'elles pourraient encore servir (brouillon). Il en est de même pour les fournitures scolaires perdues et que personne ne réclame.

Les Solidarités :

L'opération de collecte de bouchons est en suspend en raison de la baisse du prix de la tonne qui passe de 160€ à 60€ la tonne. Mme Perriere recherche des solutions. Le soutien à Méline reste toutefois d'actualité.

Une action de collecte (de vêtements, jouets,...) pourrait être organisée. Une opération commune avec le CVC est envisagée.

Les échanges intergénérationnels que nous organisons avec la maison de retraite *Le refuge ne* pourront se poursuivre en raison du virus, toutefois Mme Boudou, animatrice, est favorable à une correspondance entre élèves et personnes âgées si les actions choisies s'y prêtent.

Biodiversité : abeilles

M. Sabarthes énumère les difficultés auxquelles sont confrontées les abeilles : les pesticides, le varroa et le frelon asiatique.

Concernant le frelon, il propose la fabrication d'une harpe électrique. Ce projet pourrait être mené dans le cadre du cours de technologie.

Mme Fabre est intéressée.

Le club jardin est relancé, il se réunit tous les lundis de 12h45 à 13h45.

Certains élèves inscrits souhaiteraient des créneaux horaires supplémentaires

Afin de travailler de façon plus concrète sur les différents points évoqués, des commissions de travail vont se mettre en place :

Commission « déchets »

Commission « solidarité »

Commission « abeilles »

Toute personne souhaitant participer à l'une ou l'autre des commissions mises en place, est la bienvenue.